

De la huelga catalana

Las dos caras de la rebelión

Reviendo la tradición mítica romana, la huelga revolucionaria en Cataluña tiene dos caras, como el dios Jano. Una, careta trágica, pavorosa, que llena el alma de horror. Otra rienda, cómica, que excita la sonora carcajada. Para el presidente del Consejo de Ministros, la rebelión era causa justificativa de represión llevada hasta los límites de una rendición forzosa y sin condiciones de los revoltosos. La consigna era reducir a los ácratas huelguistas en el plazo perentorio de unas horas. La mayoría de los españoles estábamos de acuerdo con el presidente del Gobierno. Creíamos que la sublevación anarquista creaba una grave situación a España y las noticias coincidían en apreciar la existencia de un movimiento desesperado y extremista, más o menos coordinado, pero sintomático de la realización de un plan de subversión general cuyas derivaciones podían ser gravísimas si el Poder no actuaba urgente y decididamente en defensa de su autoridad.

Peró cuando los sublevados se rinden sin resistencia, surge la voz del presidente de la Generalitat y nos dice que nunca dió importancia al movimiento y que era, ante todo, espectacular. Pero, y esta es la otra cara de Jano, la causa, no, ha especificado si mediata o inmediata, es la conflagración de los patrones contra los obreros. Va a decir la verdad, toda la verdad, y sólo la verdad. Leemos apasionadamente. Esperamos el fragor de una declaración sensacional. Ahora se van a acumular los cargos: reuniones secretas, violación de contratos de trabajo, pistoleros en acción al servicio de los fabricantes, asedios por hambre,

todo un panorama de verdad, de toda la verdad y sólo la verdad. Leemos: un fabricante. El señor Maciá va a decir toda la verdad. Seguimos leyendo: él sabe de más fabricantes, pero... ¡ah! se lo calla. He aquí toda la verdad trágica, dolorosa, terrible, estimulante de la acción anarco-sindicalista en toda España, de Galicia a Málaga, de Cataluña a Cádiz, de Santander a Sevilla: un fabricante. El señor Maciá va a decir toda la verdad: un fabricante en concreto y muchos fabricantes en abstracto.

¡Estupenda interpretación de un movimiento contra el régimen, voto a Jano! Pero, ¿por qué no habló antes el muy insigne Presidente de «vía estrecha»? Hubiera evitado el discurso y el disgusto del gabinete de Madrid; el voto de confianza de la Cámara, pulsación política que siempre ofrece riesgos, aún improbables en este caso concreto; hubiera evitado la movilización de tropas y de automóviles, el enérgico discurso del ministro de la Gobernación y, la paliza que a los comunistas, sindicalistas y curiosos dieron los guardias de asalto de Madrid y Barcelona, que no sabían que todo era por culpa de un fabricante en concreto y muchos fabricantes en abstracto.

Cerremos la lectura de los diarios y para reposar nuestro espíritu abrimos un libro cualquiera de nuestra literatura clásica. Leemos: «Que los muchos años hicierónle cuerdo, discreto y comedido...» Este autor vivía en el mil setecientos y tantos del Señor. Estamos en el siglo XVIII.

ALVAREZ DE LEÓN

Reportajes de Madrid

La Plaza Mayor, cuartel general de los "parados"

Los trasnochadores

Sale el sol, y en pocas partes concede tan de plano su generosidad amarillenta como en esta plaza de castísima factura. Y lame con baho frío, recién nacido, los cuerpos friolientos de un pequeño enjambre de trasnochadores parados. Espinas dorsales dobladas como en un amago de tétano. Cuellos de tola raída debajo mismo de la nariz. Marquesinas derrumbadas de viseras. Manos en los bolsillos e inactividad temblona en los brazos parecida al miedo al movimiento de los roídos por la sarna.

Este racimo de hombres de todas las edades, aunque abundan los mozaibetes, ha pasado la noche bajo el toldo negro e infinito o en alguno de los mil reconvencos francos a la interperie que tiene Madrid. Son «parados», y la causa de su situación—que ya constituyen en el mundo una definida categoría social—sólo podría saberse inquiriendo, uno por uno en los laberintos de sus existencias.

Cuando ya lleva una hora de bostezos la mañana, muchos se deciden, si la mañana es algo cordial, a frotarse las manos y desparezarse sobre un barco artificial y agarrados a los hierros de la desparecida estatua del jinete Borbón.

Concentración

Por las sobrias y frías arcadas van afluendo a la plaza, con paso rancero, los «parados» que han de constituir todo el continente. Ellos han dormido en los antros más absurdos de la geometría de esquinas, hombres y caderas que se proyectan sobre los pavimentos del nocturno ciudadano: Yacijas ignoradas e increíbles para los durmientes normales; casas de dormir donde toda misera incomodidad tiene su asiento... Otros conservan su remedio de hogar y aunque parcos de sábanas y abrigo, pasaron la noche con el vaho en la cara de los hijos o de la compañera.

Los núcleos se hacen más compactos, se nutre la falange y ya forman una verdadera tropilla.

Parejas de Seguridad, bien abrochados los capotes, pasan honrando los grupos. Hay una atmósfera hostil, cargada de tedio y descontento. Un oficial de la fuerza otea desde una esquina. Aisladamente los rostros de cada uno son casi todos de gente pacífica; pero, como siempre, la masa es la que ambienta el medio y puede resolverse en agresividad.

Tipos heterogéneo de la fauna común

Si se observan hombre por

hombre, son diversos los tipos que integran este «cuartel general».

Existe el hampon, parado, sempiterno, que ahora ya se vé dentro de su categoría social. Su semblante es más que ceirino, terroso de sucia piel; su atuendo, el harapo, ese que para todo el que ha viajado por las carreteras y los bajos fondo de España, constituye algo como el uniforme nacional.

El hombre a quien le ha sorprendido la crisis del trabajo y le ha regalado la nueva situación. La vestimenta obrera conserva todavía vestigios de pulcritudes artesanas y cuidados familiares. Algún resto de jovialidad y esperanza, y el cerebro aun no saturado con la cerrazón de los negros presagios.

El que vé el problema de un modo general, por encima de su individualismo, asume gesto de orientador o agitador y trae todo el acervo de sus teorías social: o sindicalismo, anarquismo, comunismo... Un periódico avanzado bajo el brazo, que abre sus dos alas en el centro de un grupo de los muchos «que viva» que, diseminados. Protestas de redacción de manifiesto. Razones y argumentos, engendros más o menos lejanos, más o menos contrabechos, del punto de partida: el viejo Marx.—No debemos pedir; debemos exigir. Exégesis sobre el capital y la explotación en la sociedad, de sus braceros, postulados de igualdad y de renovación total del mundo. Alusiones al argumento definitivo e «insustituible» la pistola.


El obrero sin lastre de tanta preocupación trasciende en tal. Conformado al mundo tal como es, tal como fué siempre, tal como lo contempló cuando se abrieron sus ojos. Esto solo quiere, so o pide, implora como una gracia: trabajo y jornal.

Trabajo en las condiciones de dureza y jornada normal; con la remuneración suficiente para el yantar diario de sus hijos. Huye de extremismos. Se afana en la busca de faena y tiene diseminados a los suyos en la misma búsqueda cotidiana decepcionante y tenaz. Frente a sus compañeros, hombres de «ideas», se refugia en un tradicional, rutinario y empírico «sentido común».

No todo es proletariado en el campo de concentración de la Plaza Mayor. También el cesante, buceador de todas las burocracias, gran famélico de pupitre, ganapan de trágico lustre en el calzado, se mezcla con los obreros, perdiendo ya todo el rubor, salvaguardia pueril de las distancias. ¡Es que sólo la adversidad puede acercar a los hombres.

El hurócrata desgrana más de sus intermitencia, de cesantía. Ahora los cien émplicos extraños, las cien plazas de comisionista, de representante, de corredor, de agente, de algo a veces ambiguo y caso irreal.

Toda la mañana la hueste de brazos inútiles acampa en la plaza



RESUCITARÁ EN EL SEÑOR

Don José V. de Quiñones y Lorenzo

Director administrativo de Fuerzas Motrices del Valle de Lecrín, ayudante de Obras Públicas, consejero de la Ilustre Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno, caballero de la Orden de Isabel la Católica y del Mérito Militar de segunda clase con distintivo blanco.

FALLECIÓ EN ESTA CAPITAL EL DÍA 21 DEL CORRIENTE A LOS 72 AÑOS DE EDAD, CONFOR-TADO CON LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA.

R. I. P.

Su director espiritual; sus afligidos sobrinos don Ricardo, don Fernando y Srta. Sofía Coello de Quiñones; hermanos políticos y demás parientes,

SUPLICAN a sus amigos le encomienden a Dios Nuestro Señor. Todas las misas que se celebren mañana, día 30, en la Iglesia Parroquial de San Pedro, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma, siendo la mayor a las diez.

El Ilmo. Sr. obispo ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

za castiza. Se dialoga, se discute por alto; se maldice por lo bajo. Se comenta en todos los tonos los artículos de los periódicos. La atmósfera se hace en ocasiones demasiado compacta, excesivamente caldeada.

Y en ocasiones, también, de los grupos en cuyo centro se desplegó la bandera blanca y negra del periódico extremista, surge la voz irritada de hostilidad. La masa se moviliza en son de queja colérica. Interviene la fuerza armada, se crispa el puño de un exaltado, y brilla el relámpago de pólvora...

CLEMENTE CIMORRA
(Prohibida la reproducción).

El baile de la Prensa

El baile organizado por la Asociación de la Prensa, para el sábado de Piñata, en el Teatro Cervantes, se recordará como la fiesta más extraordinaria del año.

El esfuerzo de las comisiones encargadas de su preparación, tiende a presentar este primer baile, como un verdadero acontecimiento, que perdure en el recuerdo de todos cuantos lo presenciaron.

La comisión dedicada a obtener los regalos para la tómbola, los tienen ofrecidos, hasta hoy, de los señores siguientes:

Casa Caparrós, Bar Comercial, Casa Singer, Bar La Campana, don Nicolás García, Bar Relampago, Almacenes El Águila, Perfumería Venus, don Eduardo Limones, don Antonio Ortiz Estrella, señor Depositario de la Diputación, don Guillermo García Alonso, señor vicepresidente de la Diputación, don Santiago Granados Ruiz, don Juan Salvador Zea, Almacenes El Siglo, Bazar El León, Almacenes San José, Casa Mateos, Sombriería Inglesa, Casa Sánchez de la Higuera, Casa Plaza, Almacenes Ferrera, don José Sanfisteban, don Cayetano Torres, don Andrés López Prior, don Francisco del Pino, don Francisco Callejón López, don Juan Esteban Navarro, don José Pérez Almansa, don Luis Sierra Piqueras y señor presidente de la Diputación provincial.

Coplas de ocasión

FIGURAS DEL CONCEJO

En las pasadas luchas concejiles de abril, mes de aguaceros incesantes, pobláronse los campos de ignorantes. Y al llegar mayo, el de las flores miles, comenzaron a errar nuestros ediles volviendo la Alcaldía a ser cual antes sucursal de intereses postulantales, propicia al medro de los seres viles.

Por algunos volvióse al cretinismo, a la usura, al «chantaje», a la «rutina», en un impropio alarde de estrabismo, y sólo fijó un tanto la retina, manteniéndose al borde del abismo, nuestro alcalde, señor Olmo Medina.

MOSQUETERO

Párrafos sueltos

Los chispazos revolucionarios que estallan en diversas poblaciones y que a duras penas son sofocados superficialmente, patentizan la necesidad de una eficaz ley de circunscripciones que ponga término al desasosiego y a la incertidumbre, originados por los salvajes ataques a las personas y a los derechos.

La Ley de Defensa—lo repetiré una vez más—no sirve para el caso.

Sigue insoluble el problema del orden público.

Continuará en el mismo lastimoso estado mientras haya en un Parlamento que fué constituyente y perdura con ese mismo carácter, unido al de vitalicio, un grupo de diputados que olvidando el decoro debido a su investidura de legisladores, voten en contra del necesario aumento de la fuerza pública, como antes votaron contra la proposición de confianza al Gobierno, indispensable para que este reprimeria los desmanes con toda energía; como votan siempre poniendo especial cuidado en descubrir su ideología de extrema izquierda, mas todavía; su programa desorganizador, «dinamitero» o «petrolero».

Cuando el antiguo régimen llegó al postrer estadio de sus

Una anciana herida de gravedad al ser atropellada por una bicicleta

En el kilómetro número 20 de la carretera de Nijar, ocurrió en la tarde de ayer un lamentable accidente.

Por dicha carretera se dirigía a esta capital un carro, en el que viajaba Isabel Cayuela, de 65 años de edad, y avanzada en el pueblo de Nijar.

El poco espacio que dejaba libre la carga que transportaba el carro, hacia viajar a la anciana incómodamente.

Por la misma carretera, se dirigía a nuestra capital, proceden-

de Carboneras, una camioneta de esta matrícula, conducida por Francisco Lozano Segura.

La anciana le hizo señas al chófer de la camioneta para que parara, rogándole la condujera a esta capital.

Francisco accedió, disponiéndose Isabel a abandonar el vehículo en que viajaba.

En el preciso momento que atravesaba el trozo de carretera mediante entre el carro y la camioneta, se abalanzó sobre la pobre anciana una bicicleta que montaba Antonio Gil Chacón, dándole tan fuerte trastazo, que le despidió a seis metros de distancia.

El ciclista, que salió despedido del velocipedo que montaba, también resultó con diversas he-

ridas de consideración en la cara.

La bicicleta quedó completamente destrozada.

Rápidamente fué transportada la anciana, en la camioneta, a la Casa de Socorro de esta capital, donde se le practicó una rápida cura.

Isabel se presentó en estado comatoso. Padecía la fractura de la bóveda craneana.

Seguidamente de ser asistida en la Casa de Socorro, y auxiliada por los guardias municipales número 5 y 13, fué trasladada al Hospital provincial, quedando encamada en la sala de Santa Rosa.

El estado de la infortunada anciana es de suma gravedad, esperándose un fatal desenlace.

Crónica del HERALDO

Lo que sucede por esos pueblos

Era pueril creer que el régimen republicano tendría eficiencia bastante para acabar con las corruptelas y abusos de la anatematizada política vieja. Algunos cándidos, sin embargo, lo creyeron así, otros muchos simulaban creerlo, impulsados por móviles interesados.

Bastaría citar algún caso acaecido por esos pueblos de Dios (de Dios, todaula?) para convencer al más crédulo o al más reacido de que el caciquismo subsiste, pujante, arrollador, fiero, desafiante y ético, amparado en su misma petulancia.

Traeré, como muestra, a colación lo acaecido en Tabernas. Oído al parche:

Hay en ese pueblo un droguero a quien los azares de la fortuna convirtieron en Alcalde. El hombre se figuró que había recibido en feudo el término municipal y—contemporáneo señor de horca y cuchilla— en la villa de Tabernas estableció su sede.

Atalajó el futuro campo de sus correrías y se dijo: ¡Tate! ese boticario me hace una competencia ruinosa, pues bien, por sus dominios haré mi primera «razzia».

Pensado y hecho: El farmacéutico titular ha sido el constante blanco de las irreducibles persecuciones del monteilla.

Por instigación de este, el Ayuntamiento—hechura suya—ha hecho caso omiso de razonado y respetuoso escrito presentado por el farmacéutico preguntando las causas por qué ha sido excluido de la lista de acredores, siendo así que se ha pagado a todos los empleados, incluso el importe de pagos voluntarios y de los aplazados o diferidos, contraviniendo el Estatuto (municipal, no catalán) y su reglamento.

Bueno será advertir aquí que el municipio adeuda varios miles de pesetas a ese farmacéutico, cuyo haber anual es de mil ciento treinta y siete pesetas, que, como dicho queda, se le deben con creces, de donde se desprende que le lucró tan poco el pelo como mucho le engordarán las pantorrillas al corregidor.

Al corregidor que, por añadidura realiza el escandaloso, nocivo y peligroso turismo en los dominios de su vasallo, a que antes aludo. Y que, a mayor abundamiento, ejerce sin estar matriculado, pues, todo lo contrario, adeudada una gruesa suma a la Hacienda, doide se le instruyó expediente de fallidos.

Sabemos que el asunto ha sido puesto en conocimiento del señor Gobernador y que en este Gobierno Civil obran datos y documentos. El señor Alas sobrá recordárselas al desgraciado droguero.

Casos análogos están ocurriendo profusamente todos los días. Conveniente sería sacarlos a la pública vergüenza con el fin de que sirvieran de «escarmiento de incatos y espejo de atrevidos».

Conste pues, que muchos, muchísimos, innumerables, caciques y caciquillos cubren sus vergonzosas trapacerías con su republicanismo. Téngase muy presente que todas las lacras de la ominosa política antigua no se las llevaron en la maleta los emigrados. Y añádase a esto que los tiranuelos de baja extracción son los más despiertos y a la par los más repulsivos porque aunan a la desfachatez lo sordido de sus pretensiones y procedimientos.

Los parades, sobre todo son insoportables cuando se erigen en dictadores de tres al cuarto.

ISSOR

Asociación de la Prensa

Convocatoria

Por la presente se convoca a todos los señores socios para la Junta general extraordinaria que se celebrará el próximo domingo, 31, a las cinco de la tarde, en el local social, Avenida de la República, 30, bajo izquierda.

En esta reunión se tratará de la forma de los Estatutos y Reglamento.

Carnets de identidad

Se avisa a los señores socios de esta identidad que por la Secretaría se están extendiendo los carnets de identidad, documento imprescindible para poder ejercer los derechos de asociado.

A tal efecto hay que entregar dos fotografías, una para el carnet y otra para el Archivo.

Reportaje local

Ironía anecdótica

«En época en que se creía en la virtud oculta de las piedras preciosas, preguntó una señora al filósofo Diderot: —¿La turquesa tiene alguna virtud? —¡Oh, señora! ¡Muy grande! —¿Y cual es? —Que si usted se cae con ella de una torre abajo se hará usted pedazos, mientras que la piedra quedará entera y sana, que no es poca virtud».

Razón tan contundente me dejó perplejo, pero he pensado que esto no se podría aplicar a algunos organismos oficiales, porque en la actualidad lo que se hace cisco son los edificios mientras que las personas se conservan intactas que también es una virtud.

ANGEL

En la Alcaldía

El alcalde accidental señor Santisteban Rueda, dijo ayer a los periodistas que en un diario local había aparecido un artículo firmado por el señor Balboa en el que habla de un proyecto de traída de aguas a nuestra ciudad.

Yo agradecería a ustedes—dijo el alcalde—hicieran constar que la Alcaldía sentiría una gran satisfacción al recibir al señor Balboa, y que éste, no expusiera su proyecto para estudiar la fórmula de ponerlo en ejecución si fuera factible.

En la Diputación

Al recibimos ayer en su despacho oficial el presidente de la Diputación señor Jiménez Asensio, nos participó que por la mañana se habían celebrado las oposiciones para pasar de auxiliares a oficiales terceros de la Diputación.

Notas sociales

Viajeros

Ha llegado de Cazorla (Jaén), el farmacéutico de dicho pueblo don Luis Cano Ramos.

—Se encuentra entre nosotros, procedente de Madrid, el médico don Carlos Jiménez Díaz.

—De Madrid, ha llegado el abogado don José Torres-Marín Rodríguez.

—Ha marchado a Melilla, el industrial don Alfredo Soto Moyano.

En cuarta plana originales de interés

En estas oposiciones han tomado parte los señores don José Antonio Cervantes que ha obtenido 40 puntos, don Gabriel Granados, 38; don Tesifón Sánchez, 29; don Antonio Soler, 27; don Ricardo Morales, 26; 50 y don Julio Bernabue Rico, 26. Por encontrarse enfermo no pudo opositar el auxiliar don Carmelo Hernández Cerrá. El Tribunal que entendió en os ejercicios estaba compuesto por el presidente de la Diputación señor Jiménez Asensio, secretario de dicha Corporación señor Langie y diputados señores Pérez Almansa y Callejón López.

Hablando con el gobernador

Como de costumbre ayer, visitamos al gobernador civil señor Alas Argüelles, quien nos participó que la suscripción abierta en favor de los obreros parados se estaba viendo muy favorecida por casi todas las entidades.

A su debido tiempo—añadió—se facilitará a la Prensa la lista de los que contribuyan a esta suscripción.

También nos dijo el gobernador, que había podido convertirse del gran número de obreros que se encuentran sin trabajo.

Por último nos dijo el señor Alas Argüelles que en la provincia reinaba absoluta tranquilidad.

La sesión en la Diputación

Para hoy a las once de la mañana, han sido convocados los señores que componen la Comisión Gestora de la Diputación al objeto de celebrar sesión y despatchar los asuntos que figuran en el orden del día.

Nuestra información telegráfica y telefónica

Noticias de Madrid, provincias y extranjero

Declaraciones del subsecretario de Gobernación

En Villagarcía, los elementos de la C. N. T. declaran la huelga

Los alumnos de la Escuela Normal de Maestros, promueven diversos abortos

Madrid, 28 (4 t.)—En el ministerio de la Gobernación, los periodistas fueron nuevamente recibidos por el subsecretario señor Espá. Este les manifestó que el señor Casares se hallaba notablemente restablecido y que mañana concurriría a su despacho oficial del ministerio.

—En provincias—agregó el señor Espá—reina una absoluta tranquilidad.

Las noticias recibidas en el ministerio, de Cuenca, manifiestan que la huelga se desarrolla con carácter pacífico.

Se ha trabajado en diversos sitios.

El comercio permaneció abierto toda la mañana, cerrando por la tarde con motivo de ser fiesta en esta capital.

También he recibido noticias de Villagarcía—continuó—dán-

me cuenta de que por los elementos de la Confederación Nacional del Trabajo se declaró la huelga en la mañana de hoy.

Este paro se desarrolla pacíficamente.

—Los alumnos de la Escuela Normal de Maestros—prosiguió—promovieron esta mañana diversos abortos, declarando la huelga.

Según me ha manifestado la comisión que parlamentó conmigo, esta huelga la declararon en sentido de protesta por no atenderse las peticiones que formularon al Claustro de la Escuela.

Las muchachas que estudian en la Normal se negaron a secundar el paro, originándose por este motivo los incidentes a que nos referimos al principio.

Una brigada de guardias de asalto restableció el orden entre los huelguistas estudiantiles.

fiar Casares, la conveniencia de que se nombrara una comisión, con arreglo a lo que preceptúa la ley de Defensa de la República, para que inspeccionara las fábricas en que hubiesen obreros parados sin motivo justificado.

Los sucesos acaecidos estos días—agregó—impidieron al señor Casares ocuparse de este asunto. Pero ahora se llevará a efecto.

Esta mañana he recibido una comisión de obreros de la fábrica de ladrillos de Carabanchel. Se quejaron de que dicha fábrica había cerrado sin motivo que lo justificara.

—Yo he requerido al propietario de la fábrica—arguyó el ministro—Pero este señor me ha manifestado que no puede seguir el negocio y que si lo desean los obreros, pueden abrirla por su cuenta.

Al parecer—terminó—el presidente de esta sociedad obrera excitó a sus afiliados a que formularan esta protesta.

Sobre una catástrofe submarina

Se establece la posición del submarino británico "M-2"

Pero ha sido imposible comunicar con sus tripulantes

Londres, 28 (4 t.)—En el almirantazgo se recibió un radió procedente de la estación de Wepueuth, dando cuenta de que la escuadrilla que salió a la busca del submarino británico «M-2», compuesta de un contratorpedero, diversos submarinos y un navio especial, habían logrado establecer la posición de éste, a las 8:30 de la mañana.

También se agrega en dicho radió que hasta la hora presente han resultado estériles cuantos esfuerzos se han hecho para establecer la comunicación con sus tripulantes.

El submarino «M-2» se encuentra enclavado en un banco de arena a tres millas al Oeste de Port-landville y como a unos treinta metros de profundidad.

El almirantazgo ha cursado las órdenes oportunas para que inmediatamente zarpen con rumbo al citado lugar varios cruceros, provistos de aparatos elevadores.

Continúa esperándose que la tripulación pueda ser salvada.

Los procesados en los sucesos de Castilblanco

Serán juzgados en un Consejo de Guerra que se verificará en Badajoz

Madrid, 28 (4 t.)—Se ha elevado a plenario una copia de la causa instruida con motivo de los pasados sucesos en Castilblanco.

Por los citados sucesos hay, en total, veintidós procesados. El Consejo de Guerra en que han de ser juzgados se celebrará en Badajoz.

A los 46 años de servicio militar

El general Justo, renunciará al generalato del Ejército

Antes de posesionarse de la Presidencia de la República de Buenos Aires

Buenos Aires, 28 (4 t.)—El candidato electo en las elecciones celebradas para ocupar la Presidencia de la República, general Justo, ha manifestado su propósito de renunciar al generalato del Ejército, antes de posesionarse del cargo para el que ha sido elegido.

Dará por terminada su carrera militar a los 46 años de servicio.

El general Justo ha hecho una brillante carrera militar. Entró en la Academia militar a los doce años de edad, como cadete.

Su renuncia, según ha manifestado esta tarde a un redactor del rotativo de esta localidad, «La Prensa», obedece a querer evitar que se le pueda tachar de militarista.

Se inaugura la línea telefónica entre el Brasil y España

El acto revistió una gran importancia

Madrid, 28 (4 t.)—Hoy, en el Palacio de la Telefónica, se ha celebrado el acto de inauguración de la red telefónica que une al Brasil con España.

Aunque la ceremonia estaba anunciada para la una de la tarde, no comenzó hasta las dos, por haberse retrasado el presidente brasileño.

La diferencia del horario motivó que en el Brasil fuera una hora muy temprana.

Al acto asistieron los señores Alcalá Zamora, Azaña, Galarza, numerosas autoridades y diversos diplomáticos.

Entre el presidente de la República brasileña y el señor Alcalá Zamora, se cruzaron cariñosas frases.

El jefe del Gobierno del Brasil pronunció un extenso y sentido discurso.

Le contestó el señor Azaña que hizo votos por el afianzamiento y colaboración de ambos países unidos, por iguales vínculos de raza y cultura.

Terminó el señor Azaña saludando cordialmente a Brasil.

El presidente de la República brasileña volvió a hacer uso de la palabra, contestando al señor Azaña con un discurso, en el idioma portugués.

Terminaron dando vivas a las respectivas Repúblicas.

El acto resultó animadísimo.

El doctor Maraño visita a Azaña

También visita al jefe de Estado el comandante señor Iglesias

Madrid, 28 (4 t.)—Esta mañana el doctor Maraño visitó al jefe de Estado en su despacho de la Presidencia.

La entrevista de ambos señores fué rápida.

Se ignora el alcance de lo tratado en esta visita del doctor Maraño, a lo que se le quiere dar carácter político.

Seguidamente de abandonar la presidencia don Gregorio Maraño, el señor Azaña recibió la visita del comandante señor Iglesias.

Este le habló de su expedición a Amazonas con la comisión desplazada de Andalucía.

También el Sr. Iglesias trató de diversos problemas obreros del campo anduluz.

Asociación de caridad

Consecuente esta Asociación de implantar rápidamente en nuestra capital su programa de supresión de la mendicidad se advierte al público en general que el día primero de febrero próximo se verificará el primer sorteo de la rifa llamada de los iguales y que siguiendo el ejemplo de las numerosas ciudades que la tienen instalada, se implanta en Almería y a la que no dudamos que el pueblo como un solo hombre prestará su ayuda, adquiriendo los números por el insignificante precio de diez céntimos. El premio correspondiente a cada papeleta es de diez pesetas o sea, cien pesetas a cada peseta.

En el deseo de dar toda clase de garantía, los sorteos se verificarán públicamente en la Avenida de la República, (local: contiguo al café Colón) a las seis de la tarde y los premios se harán efectivos al día siguiente en el local provisional de la Asociación (Capitán Galán número 10) de tres a cinco de la tarde y al objeto de proporcionar las menores molestias se gestiona que el pago se efectúe en diferentes establecimientos simultáneamente.

El censo de niños abandonados se encuentra casi ultimado y el de indigentes muy avanzado, lo que permitirá dentro de brevísimo tiempo retirar absolutamente a todos los pobres de la vía pública proporcionando a unos, medios de vida (vendedores de papeletas) y a otros un refugio seguro donde disfruten de comida sana y abundante y cama confortable.

Este problema que aspiramos a solucionar radicalmente es uno de los más apremiantes en la capital de Almería y esperamos del público un trato de favor, ya que el beneficio a conseguir es por igual para todos.

Regamos así mismo a todo ciudadano que lo desee que visite nuestro domicilio provisional donde puede obtener toda clase de datos y detalles relacionados con el funcionamiento de esta Asociación que en un plazo no lejano proporcionará a la capital de Almería importantes mejoras en su aspecto benéfico.

Madrid, 28 (12 n.)—Don Miguel Maura reunió a la minoría del partido creado recientemente por él.

En dicha reunión se fijó la norma a seguir en la discusión de los debates.

El partido Alianza de Izquierdas, acuerda emprender una activa campaña de propaganda

Esta noche se reunió el partido Alianza de Izquierdas.

Se acordó desarrollar una activa campaña de propaganda.

Esta se iniciará con un acto anunciado en Barcelona para el día 15 del próximo mes de Febrero.

Un banquete en honor del Presidente de la República

En la Embajada de Méjico se dió esta tarde un banquete en honor del señor Alcalá Zamora.

Asistieron todos los ministros y numerosas personalidades.

El acto resultó animadísimo.

Sobre el proyecto de reforma agraria

El ministro de Agricultura, señor Domingo, manifestó a los periodistas que espera que en el Consejo de ministros que se celebrará el próximo lunes se termine el estudio del proyecto de reforma agraria.

Las Cortes Constituyentes

Se hace constar en acta el sentimiento por la muerte del diputado don Manuel Lorente

Madrid, 28 (12 n.)—A las cinco de la tarde dá comienzo la sesión.

Preside el señor Besteiro.

En los escaños hay poca concurrencia, notándose animación en las tribunas públicas.

En el banco azul aparecen los señores Carner, Azaña, Prieto y Domingo.

Antes de dar comienzo la sesión, el presidente da cuenta del fallecimiento del diputado don Manuel Lorente.

Se acuerda hacer constar en acta el sentimiento de la Cámara.

Con este motivo, el Sr. BOST recuerda se ha cumplido un aniversario de la muerte de Vicente Blasco Ibáñez y solicita que la Cámara se asocie al homenaje que se le rindió ante su tumba en Mentón.

El ministro de Obras Públicas, señor PRIETO, se adhiere a lo solicitado afirmando que si el Gobierno adoptara la determinación de trasladar los restos de Blascos Ibáñez a España, él se honraría en acompañarles.

Todos los jefes de minoría se adhieren a la propuesta del señor BOST.

Ruegos y preguntas

Seguidamente se dá lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada, pasándose al turno de ruegos y preguntas.

El señor ARNARA se ocupa de la situación de España en Marruecos.

Expresa la necesidad que existe para llegar a un plan de coordinación, de ejecutar Obras Públicas.

se consignarán los procedimientos para valorar las indemnizaciones y fomentar la riqueza agrícola y la repoblación forestal, mediante una distribución equitativa de los bienes comunales y de los tributos de la propiedad rústica.

También despachó otro decreto aclaratorio sobre el laboreo de las tierras.

Se amplía a toda la Península, creando una comisión técnica central en el ministerio de agricultura para aplicarlo.

En Nueva York

Hay ocho millones y medio de obreros parados

Nueva York, 28 (4 t.)—La estadística oficial que se ha instruido en el ministerio del Trabajo, señala hasta el día primero de año en Norteamérica, la considerable cifra de ocho millones y medio de obreros parados.

La situación de los Estados Unidos es verdaderamente alarmante.

Traslado de detenidos al «Buenos Aires».—Se declara la huelga del hambre

Barcelona, 28 (12 n.)—Esta tarde fueron trasladados a bordo del crucero «Buenos Aires», otros doce detenidos.

Entre ellos figuraban seis «cabeceles» del movimiento revolucionario fracasado.

—Se asegura, que a última hora los detenidos en el «Buenos Aires» declararon la huelga del hambre.

Se detiene a varios concejales comunistas y al presidente de «Acción Nacional»

Málaga, 23 (12 n.)—Comunican de esta capital que en la tarde de hoy han sido detenidos por orden judicial el arcipreste, don Andrés Coll, varios concejales comunistas y el presidente de «Acción Nacional», don Andrés Rodríguez.

La policía practicó minuciosos registros en los domicilios de los detenidos, hallando diversos documentos.

De Mollinas, comunican que han sido detenidos el alcalde, seis concejales y el juez municipal, por haberse comprobado que pensaban asaltar el cuartel de la guardia civil de este pueblo.

Llegada del destructor «Lazaga»

Cádiz, 28 (12 n.)—Esta tarde arribó a esta capital el destructor «Lazaga».

Transportaba a bordo a los comunistas detenidos en Sevilla con motivo del pasado levante.

Estos fueron desembarcados, ingresando seguidamente en el castillo de Santa Catalina.

Intentan asaltar el cuartel de la Guardia Civil

Granada, 22 (12 n.)—Comunican de Alámez que un grupo de comunistas, capitaneado por el alcalde del pueblo, intentó asaltar el cuartel de la benemérita aprovechando que los guardias se hallaban concentrados en esta capital.

Los elementos agrarios del pueblo tuvieron conocimiento de lo que se pretendía hacer, y se enfrentaron con los revoltosos.

Se cruzaron entre ambos grupos numerosos disparos.

En la colisión resultaron varios heridos, algunos de consideración.

Asaltan una finca de «Algabeno»

Sevilla, 28 (12 n.)—Un grupo de individuos, asaltó la finca que posee en las afueras de esta capital el torero José García «Algabeno».

Los salteadores fueron sorprendidos por un hijo del dueño de la finca, que avisó a la guardia civil.

Esta se personó en el citado lugar.

Al divisarles los individuos citados entablaron un nutrido tiroteo contra la fuerza armada.

Los guardias repelieron la agresión, entablándose un nutrido tiroteo.

Por último, los salteadores dieron a la fuga.

En la colisión no resultó ningún herido.

Una súplica del director del Instituto Geográfico denegada

Granada, 28 (12 n.)—El director del Instituto Geográfico va a ésta tarde el Observatorio.

Les suplicó que continuaran los técnicos atendiendo los servicios, hasta tanto fueran sustituidos.

Los Jesuitas se negaron a ello.

En vista de la negativa que fueron acogidas sus peticiones, se incautó del citado edificio.

Un anciano mata a hachazos al seductor de su hija

Las primeras noticias del suceso

Sevilla, 28 (4 t.)—En la mañana de hoy se tuvieron noticias en el Gobierno civil de esta capital dando cuenta de que en Carmona se había perpetrado un crimen violento.

Al parecer, el agresor se dió a la fuga después de cometido éste.

La hazaña de un «Don Juan»

Carmona, 28 (12 n.)—En este pueblo habita un carpintero llamado Antonio Hidalgo, de 50 años de edad, en unión de una hija de dieciocho años, guapísima.

La joven era cortejada por su convecino Gregorio Valverde, propietario de un cortijo de esta jurisdicción.

Días pasados, Antonio sorprendió a su hija acompañada de Gregorio. Al llegar a su casa, le riñó, encareciéndole no hiciera caso del galán, pues no gozaba de muy buena fama en el pueblo.

Aquella misma noche, la joven tuvo ocasión de entrevistarse nuevamente con Gregorio y, al contarle la escena desarrollada en su domicilio, éste le propuso que se fugara con él.

Seducida por las promesas del galán, dejóse raptar, no volviendo a su casa hasta la mañana de hoy.

Desecha en lágrimas, relató a su padre el engaño de que había sido objeto por parte de Gregorio, agregando que se negaba a contraer matrimonio con ella.

En la «Gaceta» de hoy

Aparece la adjudicación de la subasta de las obras que se han de ejecutar en el muelle de poniente

Madrid, 28 (4 t.)—La «Gaceta» de Madrid en su número de hoy inserta una disposición del Ministerio de Obras Públicas, adjudicando definitivamente a don Miguel Inglés Guillermo la subasta de construcción del muro y encajamiento de los bloques del trozo segundo en el dique del muelle de Poniente de nuestro puerto.

La adjudicación de la fianza ha sido estipulada en la cantidad de 2.541.595 pesetas.

Laborando por la paz

En Francia se construirá un navío de 26.000 toneladas

París, 28 (12 n.)—Después de haber escuchado el informe del ministro de Marina y de la Comisión de Marina militar, la Cámara ha aprobado esta tarde la construcción de un navío de guerra de 26.000 toneladas.

El acuerdo se tomó por diez

Cómo se cometió el hecho.—El autor se entrega a las autoridades

Carmona, 28 (12 n.)—Exasperado el anciano ante la desgracia que affija a su hija, armóse de una hacha, saliendo en busca de Gregorio.

En la Plaza del Pueblo se tropezó con éste.

Al dirigirle la palabra, afeándole su comportamiento, Gregorio le volvió la espalda.

Esto excitó la ira del anciano que, enarbolando la hacha la dejó caer pesadamente sobre la cabeza del «galán», dividiéndole el cráneo. Seguidamente, le propinó ya en tierra diversos hachazos.

Antes de que pudiera ser detenido, desapareció del lugar en que cometió la agresión, dirigiéndose velozmente a su casa.

Al observar el estado de excitación en que se encontraba, su hija le preguntó qué motivaba éste.

—¡Ya estás vengada, hija mía!—dijo el anciano.—Y dirigióse seguidamente al cuartel de la guardia civil, donde se entregó, confesándose autor de la agresión.

En tanto, Gregorio Valverde fué trasladado a la Casa de Socorro del pueblo, gravemente herido, falleciendo a los pocos momentos de ingresar en el Centro citado.

El hecho está siendo objeto de apasionados comentarios en el pueblo, pues el agresor observó siempre una conducta intachable.

y seis votos favorables y dos en contra.

Las obras darán comienzo muy en breve.

Marcha a Ginebra

El jefe del Gabinete de Prensa del Ministerio de Estado

Madrid, 28 (4 t.)—Al mediodía marchó con dirección a Ginebra el jefe del Gabinete de Prensa del Ministerio de Estado, señor Danis.

Asistirá a las deliberaciones de la Sociedad de Naciones.

Declaraciones del ministro del Trabajo

Madrid, 28 (4 t.)—Esta mañana fueron recibidos los periodistas por el ministro del Trabajo, señor Largo Caballero.

Este les manifestó que le había visitado una comisión de agricultores granadinos, que le hablaron de las cuestiones azucareras, que afectan a aquella provincia.

—Hace días—prosiguió el señor Largo Caballero—indiqué al Ministro de la Gobernación, se-

Para comprar muebles

Alcobas, comedores, despachos en **VIENTEN LOS ALMACENES** todos los estilos, loza, cristal, lámparas y objetos para regalos, **PARIS-MADRID**

Real, 9. ALMERÍA

Ni Bravo ni Cobarde

Sólo podéis comprar bueno y barato en la

"ALPARGATEÑA X"

(La primera subiendo la calle de Granada)

Aquí no hay bravos; sólo alpargatas baratas

Instantánea política

Espanoles en Burgos

Muchas provincias españolas se han reunido en Burgos para declarar en magna asamblea su disconformidad con el Estatuto catalán. La unidad española es sagrada e intangible. Si unos catalanes anuncian que no habrá paz política si no hay independencia, muchos españoles afirman la unidad territorial de España, la legítima y única autoridad del Estado y la competencia ilimitada del Gobierno central, mejor dicho del único Gobierno. Cuando Maciá declara bizarramente que si las Cortes no aprueban el Estatuto, por su autoridad personal—autoridad negativa—procederá a implantarlo, Aragón y las Castillas, Extremadura y Andalucía... representadas en la Asamblea de Burgos expresan, proclaman los deberes indeclinables del Estado en materia de enseñanza, unidad de cultura, de orden público y de Hacienda. No puede desmembrarse la soberanía ni la unidad territorial porque si esto es la conformidad de un grupo separatista catalán, es el principio de la discordia, de la disconformidad de los demás españoles.

Magnífico acto que revela la potencialidad de la idea formativa de la unidad española a través de muchos siglos. Porque esa mentira falaz de que la monarquía impedía el libre desenvolvimiento de las regiones es el tópico al que acuden todos los que quieren medrar. La monarquía borbónica era, era si se quiere, tradicionalmente absolutista, excesivamente centralizadora en cuestiones de administración, ya que la política queda consignada en el primer supuesto; pero la idea de unidad

española es anterior a la monarquía de los Borbones y de los Austrias. Nació en los días de la Reconquista, en el pensamiento leonés, primera unidad, la tomó Castilla y la hicieron suya todos los españoles que luchaban contra los invasores sarracenos. La unidad de España mantuvo la lucha ocho siglos, y por ella, al consumarse la reconquista, se unieron en esponsales de reyes. Al mismo tiempo que los claros varones de España proclamaban su sentimiento patriótico en la vieja capital de Castilla la Vieja, en el Ateneo de Madrid, un catalán declaraba los misterios de la política de Maciá y ponía de relieve su antiespañolismo.

A. DE L.

Las enseñanzas de un viaje

El ministro de Obras Públicas ha realizado un viaje a Andalucía, y de las cuartillas que ha leído al Consejo y que después ha facilitado a la Prensa resulta lo que ya sabíamos muchos, se había proclamado muchas veces, pero el señor Prieto ha tenido necesidad de viajar para adquirir un convencimiento de ello: que el problema del paro andaluz no se resuelve con la reforma agraria.

En el Consejo de Ministros ni se llegó a hablar de la reforma agraria, dejándolo para el día de hoy. Se habló de la necesidad de que el obrero rinda trabajo, que haya una disciplina de trabajo para que sea saboteada la producción y que se continúen las obras hidráulicas que han de aumentar la superficie regable del territorio español, embeber buen número de brazos, y resolver así el problema del paro. Absolutamente todo lo con-

trario de lo hecho por el señor Albornoz.

Al cabo de nueve meses y medio de República venimos a parar en lo que tantas veces advertimos. Una reforma agraria como la proyectada, injusta, confiscadora, ni resolvía el problema del paro ni podía llenar ninguna utilidad. Resultaba perturbadora en el orden jurídico, empobrecedora en el económico y además llevaba a los propagandistas revolucionarios un aliento para colocar a las masas de campesinos en estado de rebeldía. Y, sin embargo, llovieron proyectos, y discursos, y declaraciones, y hubo ministro que pidió paciencia para el colapso económico de dos años esperando la resurrección en el terreno. ¡Y aún continúa insistiendo, más que como obra verdaderamente legislativa, para hacer que hacemos!

Ahora el señor Prieto se pone en contacto con la realidad y se encuentra con jornadas de trabajo de cuatro horas y media, con rendimientos diarios que sólo alcanzan a la colocación de medio centenar de ladrillos, y comprende que en esa forma ni puede existir el capitalismo, ni el socialismo, ni el comunismo. ¿No leerán esos obreros las disposiciones de Stalin en la Rusia roja imponiendo una servidumbre económica feroz y agotadora?

Se ve que el campesino lo que quiere no es un trozo de secano al que tengan que consagrarse él y los suyos para malvivir con mucho esfuerzo; que el obrero de la ciudad no es víctima de jornadas largas y salarios mezquinos; sino que se sabe a botea la producción y amenaza al capital. Ser hoy propietario de algo es arrastrar consigo una cadena de ignominia, y nada se hace porque todo se teme.

¡Veremos si por fin el Gobierno, a fuerza de encontronazos con la realidad toma el buen camino!

De «La Epoca»

Pérdida

El día 19 del próximo pasado mes entre 15 y 16 horas, en la carretera de Puerto Lumbreras a Almería, en el trayecto comprendido entre los empalmes de la Ballabona y Zurgena, se cayó de un auto que iba desde Cuevas a Huerca-Overa, una maleta conteniendo algunos efectos y documentación científica perteneciente a una señora extranjera que realizaba una investigación arqueológica en esta provincia.

Se ruega a las personas que pudieran dar noticias de dicha maleta, se sirvan notificarlo a don Luis Siret (Cuevas del Almanzora).

Clases para señoritas

Francés y Taquigrafía

SAGASTA, 3, 2.º

Estratagema que debe terminar

Holguémosnos por el rápido y completo fracaso del complot anarco sindicalista.

Y celebremos que el Gobierno cumpliendo sus obligaciones de hoy y olvidando sus antecedentes y en cierta manera sus compromisos de ayer, no haya vacilado un instante en la preparación y en el empleo de cuantos medios fuesen necesarios para el mantenimiento del orden social.

En la apreciación y en el respeto a esta conducta gubernativa no ha habido, ni hay, otras excepciones que las lógicas de los perturbadores y de la del gran cacichan de la «izquierda» señor Maciá.

Decimos lógicas, porque es natural que los anarco sindicalistas tengan por malo y por péjimo; lo que va contra sus actos y propósitos; y que el señor Maciá, que sería poca cosa en Cataluña si no cooperasen a su política aquellos elementos extremos, procure acariciarlos y atraérselos cuando los demás los tratan con merceda aspeza y los repudian.

Pero estas caricias y atracciones de hoy deben bastar para que todos los verdaderos amantes de Cataluña comprendan el gravísimo peligro que se cierne sobre aquellas provincias entregadas gubernativamente a hombres que van con tan malas compañías y que acabarán siendo esclavos de estas si es que no lo son ya, aunque procuren disimularlo en estos momentos.

Dominada la situación, no creemos que el Gobierno confie excesivamente en la estabilidad de la paz. Con unos o con otros pretextos; e incluso sin pretexto de ninguna clase, volverá la agitación y los intentos perturbadores.

Esa tenemos, más si nuestros temores los desvaneciera la realidad, que nunca con más razón que entonces podría llamarse consoladora, nosotros lo celebráramos con alma, vida y corazón.

Y cuando todo esté tranquilo, y los nervios tirantes ahora como cuerdas de violín se hayan aflojado, y la pasión no ocupe el sitio que le corresponde a la razón, creemos que nuestros representantes en las Cortes deben pedir al Gobierno que abandone el sistema de las involuciones e insinuaciones que sistemáticamente viene usando y que acuse concretamente y con pruebas a las derechas, a las que supone en cierta inteligencia con

los llamados extremistas de la izquierda.

Porque esto va ya sobrepasando los límites de la prudencia y de la paciencia. En todos los excesos que no decimos tolerados, pero si poco prevenidos de tales izquierdas, pocas veces se salvan de las inclinaciones vandálicas, las iglesias, los curas y los religiosos.

Y cuando esto sucede, es bien intolérable que encima se lance la malévola insinuación de que se entienden con semejantes piratas de la hacienda y de la vida los elementos de la derecha. Eso debe terminar radicalmente.

Sección recreativa

Convite de cumplido:
—¿Quiere usted que refresquemos?
—¡Muchas gracias!
—Con franqueza, ¿refrescamos?...
—Pues refresquemos, ya que se usted tan amable.
—Soledad, abre el balcón para que entre el aire...

Dos hombres que habían comido mucho y bebido más en un ventorrillo de la Caleta, en Málaga, regresaban por el muelle, proponiéndose apuestas mutuamente para pagar el gasto de los dos, que ascendía a cuarenta reales.

—Yo apuesto los cuarenta—dijo uno de ellos—y otros cuarenta encima para beber un trago de lo tinto, que ganaré, si el ciego que tienes sentado en la muralla dice tu nombre sin hablarle una palabra.

—Acepto la apuesta—dijo el segundo—y manos a la obra. Toma este afiler, acércate despacio, de modo que no nos oiga, y púnzale en la mano.

Dicho y hecho: cogió el alfiler.

Casa Sánchez

Muebles de todas clases

Los más baratos y elegantes

Granada, 17.—Sucursal: Conde Offalia, 19

ALMERÍA

OCASION

Vendo motor gas sobre 60 H. P. buen estado, a precio de ganga : Informarán en esta Administración

GINES DE HARO HARO

ABOGADO

Reyes Católicos núm. 13

Horas de consulta: De 12 a 14

Agencia en Madrid para la tramitación y despacho de asuntos judiciales y administrativos

SE COMPRAN Colecciones de sellos

Grandes o pequeñas Dan razón en el HOTEL SIMON

DR. JUAN J. GIMENEZ

DIRECTOR DE SANIDAD DEL PUERTO

TOCOLOGO MUNICIPAL POR OPOSICION

MATRIZ Y PARTOS

CONSULTA DE 4 A 6

Méndez Núñez, 12

ler, se acercó al pobre ciego y le aplicó la punta hasta que le obligó a exclamar:
—¡Ahl! ¡Ladrón!
—¿He ganado o no?—dijo el primero.

En el paseo:
—Oye, tú: ¿por qué cuando te sientas en un asiento no te cobran nada?
—¿...?
—Pues es muy sencillo: porque si te sientas en sillas te dan billete de silla, pero si te sientas en un banco no te van a dar un billete de banco.

El presidente, dirigiéndose a la testigo:
—¿Es usted casada o soltera?
Por toda respuesta la testigo se limita a lanzar un suspiro.
El presidente, dictando al secretario:
—Soltera.
El presidente, interrogando un cuarto de hora después a un testigo:
—¿Es usted casado o soltero?
El testigo se limita a suspirar.
El presidente, dictando:
—Casado.

Rogamos a los suscriptores que dejen algún día de recibir el periódico lo pongan en conocimiento de esta Administración.

Comandancia de Marina

Deben presentarse en la Dirección local de esta Comandancia de Marina, todos los marinos inválidos a consecuencia de accidentes de mar o trabajos efectuados a bordo de los buques, al objeto de enviar a la Dirección General de Navegación y Pesca, con el fin de organizar la protección a los inválidos de la marina mercante.

CLÍNICA DENTAL

DE TORIBIO ALVAREZ

ODONTOLOGO

ENFERMEDADES DE BOCA Y DIENTES — EXTRACCIONES, TRABAJOS EN PROTESIS FIJA Y MÓVIL

CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 3 A 6

Boulevard, 56, principal Teléfono 3-5-4

SERVICIO DE CORREOS

HORAS

Certificados y valores declarados de 8 a 9'15; de 10'30 a 11'30; y de 14'30 a 15'30. Domingo solo por la mañana. Paquetes postales: de 10'30 a 11'20 Giros postales: de 8'30 a 12. Recogida: de 11 a 12. Domingo no hay servicio. Caja de Ahorros: de 9 a 12. Los viernes no se hacen operaciones. Lista de Correos: de 9 a 1,30; de 13 a 15.

Correspondencia especial

ENTRADA

A las 8'30 Nijar y Roquetas
A las 10 Canjáyar, Huécija, Illar, Instinción, Rágol, Enix, Felix, Vicar, Berja, Adra, Dalías, Alcolea, Laujar, Fondón, Paterna y la parte de Ujijar.

A las 12 Toda España.
A las 15'30 Málaga y pueblos del trayecto.
A las 18 Toda España.
A las 19'30 Huerca-Overa y parte de Levante.

RECOGIDA

A las 7'30 Málaga y pueblos del trayecto.
A las 7'45 Huerca-Overa, parte de Levante y pueblos comprendidos en la línea férrea entre Gnadix y Lorca.

A las 10 Berja, Adra, Dalías, Enix, Felix y Vicar.
A las 10'40 Toda España.
A las 15 Nijar.
A las 16 Canjáyar con sus pueblos.
A las 18 Roquetas.
A las 16'30 Toda España.
A las 18 Berja, Adra, Dalías, Alcolea, Laujar, Fondón, Paterna y la parte Ujijar.

Lubrificantes Nacionales

"VELOX"

(El aceite para las grandes velocidades)

Fabricado EXCLUSIVAMENTE de aceite de olivo español

Exclusiva para Almería y su provincia:

C. Y. R. A.

Navarro Rodrigo, 2-A.

EL CAÑON

Confitería y Pastelería

J. MARTINEZ ZEA

Avenida de la República núm. 47

(al lado de los coches Alsina)

Casa Central: Conde Offalia, 10

Esta casa presenta para el Carnaval 5.000 kilos de caramelos de un surtido inmejorable y a precios sumamente económicos. Grandes existencias en bombones finos. Bono y variado surtido en estuches de bombones
:: selectos para regalos ::
Especialidad en dulces finos y licores de todas clases
:: para bodas y bautizos ::
ESTA CASA RECIBE LOS PRODUCTOS PARA LA FABRICACION DIRECTAMENTE DE LOS CENTROS PRODUCTORES
Grandes descuentos a los vendedores de caramelos

MOTORES CROSSLEY los mejores para consumir aceite pesadísimo de 6 a 1.000 caballos

PEQUEÑOS GRUPOS para elevar agua con motor de gasolina

GRUPOS ELECTRICOS

VICENTE AZNAR.—Conde Offalia, 24.

ALMERIA

HAYA ESTUFADA

PINO DEL BALTICO

PINO DE BOSNIA

PINO-TEA

NOGAL-SATEN

MADERAS

del país para envases a precios

:: :: :: sin competencia :: :: ::

Grandes existencias recibidas recientemente

Vda. de ANGEL PASTOR

Se construyen muebles de acero para clínicas y hospitales

Se reparan Carters, Bloques y Chasis de automóviles y camiones.--Construcción de tubería y depósitos probadas a altas presiones

AUTOGENA CUADRADO

Soldadura autógena y eléctrica
Crónica, 10.--ALMERIA.--Tel. 397

Unica Casa que cuenta con hornos enfriaderos a gas para piezas de hierro fundido; por lo que se pueden garantizar estas operaciones. Especialidad en soldadura de cigüeñales

Se hacen toda clase de trabajos de niquelado, plateado y dorado

Vida religiosa

Santos de hoy

Santos Francisco de Sales, fd. dr.; Valerio; Sulpicio, Severo, obispos; Constancio, obispo, Papias, Mauro, Sarbelio, Bárbea, Sabiniano, mártires; Aquilino, presbítero, confesor.--La Misa y Oficio divino son de San Francisco de Sales, con rito doble y color blanco.

San Francisco de Sales, Obispo de Ginebra

Nació en el Castillo de Sales en Saboya el 1567 de una ilustre familia. Cursó los estudios en su país primero y después en París, donde, joven aun, se consagró a María con voto de perpetua castidad. Tal dominio obtuvo sobre sí, que aunque de naturaleza ardiente parecía el hombre más pacífico y templado de su tiempo. Ya sacerdote, se dedicó a las misiones para convertir el Chablais. Se escribe en su vida que en dos años atrajo a la Religión a 72.000 herejes. Llamado para ocupar la Silla episcopal de Ginebra, se propuso por modelo a San Carlos Borromeo. A las calumnias y persecuciones no respondía más que con el amor, tanto que decían ser necesario darle algún disgusto para hacerse querer del Santo Obispo. Fundó la orden de la Visitación y su hija espiritual fué Santa Juana de Chantal. Murió repentinamente en Lión el 28 de diciembre del 1622.

Jubileo circular

Hoy se celebrará en la Iglesia de las Claras. Mañana en la Iglesia de las Siervas de María

De Abastos

Vacunas, 3 reses con 676 kilogramos; lanares, 7 reses con

98 kilogramos; cabrias, 8 reses con 99 kilogramos; cerdos, 17 con 836 kilogramos.

Total: 1.709 Patatas.--Se han vendido los 100 kilos nuevas de 32'00 a 43'00 ptas.

Se han vendido al detall las nuevas de 0'42 a 0' céntimos. Se han vendido los 100 kilogramos viejas a 34 y 42 pesetas.

Se han vendido al detall las viejas a 0'40 y 0'50 el kilogramo. Se han vendido los 100 kilogramos coloradas a 45'00 y a 50'00 pesetas.

Se han vendido al detall de 0'45 a 0'55 céntimos el kilo. Hue vos.-- Han entrado en el mercado: del país, 500.

De Africa 00.000. Se han vendido al por mayor del país a 22'00 a 22'50 ptas.

Se han vendido al detall de país a 0'25 céntimos uno. De Africa a 24 00 y a 00 ptas.

Se han vendido al delta de Africa de 0'25 a 0'00 céntimos uno. Por el señor Delegado de Abastos, han sido mudados los vendedores de la Plaza del Mercado, Francisco Garcia y Antonio López Saldña.

Fumad papel

ESTAMPA

Es el mejor

Telégrafos

En estas oficinas se encuentran detenidos por falta de dirección los telegramas siguientes: Antonio Martínez Peinado, Virgilio Navarro Halama, Melchor Hermanos, Angel Fernandez Aguilera, Manuel Sanchez, Angel Aracil Assan y Jaime Pérez.

Telefonemas

José Méndez, Mauricio Lesa Francisco Romero, Manuel Requena y Mapolita Rodríguez.

HJO DE RAMON A. RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA) SERVICIO RÁPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA, ALMERIA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA.

Con los vapores MARIA R., MARIA DAIME DE R., ROBERTO R., RICARDO R., MANOLITA R., MANUELA C. DE R., JACINTO R., Y ENRIQUETA R.

Salidas de Barcelona, directo para Almería, todos los sábados. Salidas de Almería, directo para Barcelona, todos los lunes. Salidas de Almería, para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

N O T A.--Para cargar en estos VAPORES hay que pedir huecos con anticipación.

AGENTE EN ALMERIA

Hijo de ALFREDO RODRIGUEZ, S.E.--GERONA, 5.

HERALDO DE ALMERIA

Defensor de los intereses de la provincia

Redacción, Administración y Talleres: MENDEZ NUÑEZ, 14

PRECIO DE SUSCRIPCION:

Table with 4 columns: Location (Almería, Provincia, Resto de España, Extranjero), Duration (Mes, Trimestre, Semestre, Un año), and Price (2, 6, 15, 60 ptas).

El pago de suscripciones y anuncios adelantado

Tarifas economicas en anuncios y esquelas de defunción. Se admiten éstas hasta las cuatro de la mañana.

Noticias y sucesos

En Lucainena fallece una anciana a consecuencia de unas quemaduras

Estampa del día
Enero 29
Viernes
¡Ayer, triste día el de ayer!

La estampa del día de ayer no puede ser más sobria ni menos sustanciosa.

No se desarrolló el más leve detalle que valiera el trabajo de un comentario.

La vida se desarrolló monótona, gris, con un empañamiento cruel para la actividad reporteril, que ante esta inactividad de nuestros maleantes precisan de la paciencia de Job para no pensar en el suicidio.

¡Nada de nada, lector! Inactividad completa. Polizontes durmientes. Ciudad tranquila, desconocedora del mal...

A esto se resumió el día de ayer. Y por este motivo mi humilde estampa no puede ser ni más funeral, ni más empachosa.

EL REPÓRTER EQUIS

Un «carriño» para él solo

Maria Borbalán Castillo denunció ayer tarde toda compungida y amargada en la Comisaría que constantemente se ve perseguida y amenazada por Antonio Acuña Torres.

Puede que este Antonio tenorisco quiera un «carriño» para él solo, pero me parece que antes tendrá que confesar sus propósitos al juez municipal.

Comentarios

Hoover y los senadores yanquis

Un nuevo episodio de la lucha entre el Senado de los Estados Unidos y el presidente Hoover. La comisión senatorial de Asuntos Económicos ha acordado informar favorablemente una petición de crédito de 375 millones de dólares destinada al socorro de los obreros en paro forzoso. El presidente Hoover ha dicho que se negará a sancionar el acuerdo.

Hoover, «americano ciento por ciento», es enemigo de que el Estado se salga de su papel de gobernante neutral y frío. En su opinión, todo lo que signifique mejoramiento de orden social, debe ser abandonado a las iniciativas individuales, y cuando más, a los esfuerzos de orden local y municipalista. Sobre todo, las cuestiones que afectan al trabajo no pueden ser influidas por medidas de orden legislativo. La ley de la oferta y la demanda, que regula la economía, ha de regular igualmente el mercado de los brazos. Cuando los fabricantes, los agricultores, los armadores, los dueños de minas, los gerentes de empresas de transportes, tienen muchos pedidos y grandes posibilidades de venta, los salarios suben. Cuando sucede lo contrario bajan. El Estado nada tiene que ver con ello. Y ha de limitarse a mantener el orden público. ¿Que el paro engendra hambre? Si. Pero entonces debiera intervenir la beneficencia privada.

Esa es la teoría Hoover. Hoover considera que los gobiernos europeos que han acudido en

Por «valiente»

La guardia municipal detuvo ayer y presentó en la Comisaría de Vigilancia a Antonio Fernández Miralles por insultar y amenazar de palabras a Francisco Rodríguez Olea.

Como el detenido era un hombre muy nervioso se trasladó al cuartelillo de Seguridad, donde fué encerrado en el «calabocete» para que le sirviera de calmante y de lección.

Por insolentarse

La policía detuvo ayer tarde al súbdito italiano Luciano Giarole, por indocumentado e insolentarse con los agentes que le interrogaron.

Detenido

La guardia de Seguridad presentó en la Comisaría a la joven Isabel Ación Jiménez, cuya individual se había escapado del convento de las Adoratrices en donde estaba recluida.

SOLO PARA SEÑORAS

A usted señora le interesa visitar la droguería y perfumería «El Arco Iris», que al cambiar de dueño, ha sido reformada en todo y cuenta con un gran surtido en secretos para belleza de marcas nacionales y extranjeras.

PEDRO GOMEZ LOPEZ

TIENDAS 8

auxilio de los parados han incurrido en una debilidad lamentable. No ha ocultado su desaprobación ante la política de Inglaterra de pagar semanalmente un subsidio a millones de proletarios sin ocupación regular y retribuida. Cree que con ello ha creado hábitos de holganza y ha arruinado, imponiéndole una carga superior a las fuerzas del contribuyente, su hacienda pública.

En los Estados Unidos, como se sabe, no hay leyes sociales de orden federal. Los sindicatos de la Federación Americana del Trabajo, a fuerza de huelgas, han logrado unas condiciones de jornada y de retribución que varían según las localidades y también según la fuerza de dichos organismos. El obrero yanqui, inmigrado o nativo, ha gozado de jornales altos porque todo, en la vida del país, tendía a ello: pero realmente está en situación de inferioridad si se compara con un hombre de su clase de Inglaterra, Suiza, Bélgica, Francia y aun Alemania.

Hoover, estado unidense representativo, al defender la inhabilitación del Estado frente a los problemas sociales, interpreta la mentalidad del mundo político de su país. En el fondo, los

Advertencia

A todos los que nos envían trabajos para su publicación, advertimos que no tomen a descortesía que no se les conteste, pues nos vemos en la imposibilidad de hacerlo, dado su crecido número; y que la no publicación no significa carencia de mérito literario y si sólo que no encajan en la ideología o carácter del periódico.

Una anciana fallece a consecuencia de las quemaduras que recibe

Lucainena.--La guardia civil de este puesto comunica que de una casa de la calle Marchal, habitada por Francisca Sánchez Fernández, de 68 años de edad, viuda, salieron gritos, pidiendo socorro.

Inmediatamente acudieron varios vecinos, encontrando a la iuquulina de la casa, que se encontraba envuelta en llamas, y la que tras algunos esfuerzos pudieron ser sofocadas.

Curada la infeliz anciana por el médico forense pudo apreciarse que padecía varias heridas producidas por quemaduras en los miembros inferiores del bajo vientre y antebrazos.

Avisado el Juzgado comenzó a practicar las diligencias de rigor, suponiéndose que las quemaduras sufridas por la anciana se las había producido cuando se encontraba sentada en la cocina próxima al fuego, desprendiéndose una chispa de éste, que le prendió la ropa, produciéndose las heridas que padece.

Se ha podido comprobar que el incidente ha sido casual.

A los pocos momentos de haberle sido practicada la primera cura a Francisca, ésta dejó de existir.

Lea siempre «Heraldo de Almería»

senadores y diputados le dan la razón. Sin embargo...

Sin embargo, la realidad es más fuerte que las teorías. Es verdad que generalmente los hechos, como dijo un filósofo, no son sino la sombra que proyectan las ideas, pero algunas veces, sobre todo en épocas turbias en irregularidades, de caos y tracción, causas misteriosas y profundas determinan acontecimientos que desconciertan a los ideólogos más conspicuos. Hay ocho millones de parados en los Estados Unidos, y la crisis, lejos de disminuir, se ha agravado desde primeros de año. Ya, en el otoño último, la administración de los departamentos federales de Guerra y Marina tuvo que ordenar que se dieran los sobrantes de los ranchos a los trabajadores sin ocupación y que se repartiera entre ellos todos los viejos uniformes. Y ahora, los senadores se ven acuciados por los municipios de sus distritos. Esos municipios han agotado ya sus fondos. En todos ellos, el número de parados que se mueren de inanición y que recorren las calles pidiendo limosna y tiritando bajo sus harapos, sobrepasa a todas las previsiones. Las entidades benéficas han gastado hasta su último centavo. Las suscripciones abiertas no engrasan lo suficiente porque el malestar alcanza a todas las categorías, y el hombre acomodado que ve bajar sus ingresos se vuelve prudente, y la prudencia es enemiga de la generosidad. Y ante el clamor irresistible que llegaba de todos los Estados de la Unión, los senadores individualistas, partidarios del «laissez passer, laissez faire» han capitulado y se muestran propicios a la concesión de ese crédito de 375 millones de dólares, al que fatalmente seguirán otros. ¿Cederá Hoover? Es posible que sí. Su popularidad ha men-

Vida marítima

Durante el día de ayer se registró el siguiente movimiento de buques:

ENTRADOS

Vapor inglés Baróa Graham de Oran con carga general. Vapor español Cabo Blanco de Motril con carga general y pasajeros. Vapor español Arge-Mendi de Málaga con carga general y pasajeros.

FAIBIÁN VIDAL

SALIDOS

Vapor español Cabo Blanco para Barcelona y escalas con carga general y pasajeros. Vapor español Arge-Mendi para Barcelona y escalas con carga general y pasajeros.

Vida judicial

Audiencia

En ambas salas se celebraron los juicios anunciados, quedando concluidos para sentencia.

Señalamientos para hoy

En ninguna de las secciones de esta Audiencia, hay señalamientos de causa alguna para esta fecha.

Señalamientos para mañana

Sección 1.ª--Vista de la causa número 68 del año 1931 del juzgado de San Sebastián de esta capital contra Juan Muñoz Gómez, por el delito de atentado.

Abogado: Sr. G. Sanjuán. Procurador: Sr. Reyes. Sección 2.ª--Vista de la causa número 100 del año 1931 del juzgado de Purchena contra Luis Martínez, por el delito de tenencia de armas.

Abogado: Sr. Garcia Oltver. Procurador: Sr. Roda.

Sentencia

El Tribunal de la sala segunda ha condenado a un año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional a Francisco Rodríguez Fernández (a) Carmelo, en la causa que se le seguía por el juzgado de Vera.

Vida marítima

Durante el día de ayer se registró el siguiente movimiento de buques:

ENTRADOS

Vapor inglés Baróa Graham de Oran con carga general. Vapor español Cabo Blanco de Motril con carga general y pasajeros. Vapor español Arge-Mendi de Málaga con carga general y pasajeros.

FAIBIÁN VIDAL

SALIDOS

Vapor español Cabo Blanco para Barcelona y escalas con carga general y pasajeros. Vapor español Arge-Mendi para Barcelona y escalas con carga general y pasajeros.

Servicios Médicos

Hospital Provincial

Médico: don José Velazco. Practicante: don José Aguilera

Casa de Socorro

Médico: don Eduardo Pérez. Practicante: don Gabriel Bonilla.

Registro Civil

Distrito de San Sebastián

Nacimientos: Antonio González Sánche, Teresa Luque Guerrero e Isabel Gazquez Idáñez. Defunciones: Ninguna.

SOLARES

Se alquilan dos solares situados en el camino de las Almadrabillas perfectamente cercados, confinado y habitaciones lindando con los talleres de los señores Oliveros. Razón: calle Riego 34 (antes Real,40).

C. PEREGRIN En testamentaria

AVENIDA DE LA REPUBLICA, 30

Compra, venta y exportación de

Esparto, almendra y cereales

Hospital Provincial

Días de consultas gratuitas de 9 a 11

Gineja general de mujeres

DR. PEREZ CANO: diaria.

Gineja general de hombres

DR. GOMEZ CAMPANA: lunes, miércoles y viernes.

Medicina general de mujeres

DR. CORDERO SOROA: martes, jueves y sábados.

Medicina general de hombres

DR. ARIGO SERRANO: lunes, miércoles y viernes.

Enfermedades de la vista

DR. ARAEZ PACHECO: lunes, miércoles y viernes.

Ginecología y tocología

DR. TORRES BERNABE: todos los días, excepto los viernes.

Sífilis y venéreo

DR. ALFEREZ LIROLA: lunes, miércoles y viernes.

CAMIONES CHEVROLET

DOS TONELADAS REFORMADOS

ACCESORIOS

EXPOSICION ROMAY

BOULEVARD, 46 (AL LADO DEL CASINO).

ALMERIA

REPUESTOS

Camiones "G. M. C."

De dos a diez toneladas (CON MOTOR BLICK)